

Sección Cablegráfica

ULTIMOS CABLEGRAMAS

Músicos Mexicanos contra marinos Americanos

Dos Mexicanos acusados de lesiones.

Norfolk, Virginia, Julio 7.—Dos sargentos segundos, Antonio Gómez y Amado Velásquez, pertenecientes a la banda mexicana que está dando audiciones en la Exposición de Jamestown, se hallan inculcados del delito de haber causado lesiones a un individuo llamado Clapp, perteneciente a la tripulación del acorazado «Ohio» en Pine Beach.

Poco después de la madrugada de ayer fueron entregados bajo palabra de honor al capitán Lugo, de la Comisión mexicana de la Exposición. Se había resuelto que ayer mismo, en la tarde, se abriera la audiencia de ley con el fin de examinar el caso, pero esto no pudo verificarse a causa de que el herido se encontraba bastante grave para poder declarar.

El Capitán Lugo, que parece ser muy entendido en cuestiones de derecho internacional, intervino en el caso inmediatamente después de que se le dio cuenta de él. Su sugestión de que los individuos culpables fueran puestos en libertad bajo palabra de honor, desde luego fué aceptada por el capitán Henry W. Carpenter, de la marina americana, Comandante de la guardia de Powhatan, por quien fueron arrestados los mexicanos.

Anoche se decía que el marinero Clapp se encontraba en vías de restablecimiento. La herida está situada en el abdomen.

El Yate de Mr. Morgar

Roma, Julio 7.—En el Ministerio de Bellas Artes se ha desmentido el rumor de que el yate de Mr. Pierpont Morgan haya sido cateado a consecuencia de haberse sabido que el millonario trataba de explotar objetos de arte.

Los yates particulares de extranjeros gozan de los mismos privilegios que los barcos de guerra, y por lo tanto se hallan exentos de las formalidades aduanales.

Naufragio en un Rio

Choque contra una roca.—Varias personas ahogadas.

Victoria, Colombia Británica, Julio 7.—Un telegrama especial procedente del Cañón de Ketchas, dice que el vapor «Mount Royal» chocó con una roca y se fué a pique en cinco minutos. Se dice que varias personas perecieron ahogadas.

Un telegrama recibido por la Compañía de la bahía de Hudson dice que el capitán Johnson del «Mount Royal» se halla entre los supervivientes en la isla de Kingbolt, en la que se refugiaron muchos de los pasajeros.

Los cadáveres del jefe y del segundo de los maquinistas flotaron hechos pedruzcos a una gran distancia y fueron recogidos por los indios. Un gran número de éstos, en canoas, están tratando de auxiliar a los supervivientes y recoger los cadáveres.

El «Mount Royal» se dirigía río abajo habiendo salido de Haselton ayer.

Se han identificado los cadáveres de las siguientes personas: William Lewis, primer oficial; B. Fracon, fogonero; K. O'Keefe, A. Willis, marinos; dos japoneses. Todos los demás pasajeros se salvaron.

Mr. Rockefeller en jurado

Chicago, Julio 6.—John D. Rockefeller se presentó hoy ante el tribunal de esta ciudad, para responder a un interrogatorio hecho en persona por el juez Landis, a quien se había autorizado para arrestar al rey del petróleo en caso de que se negara a responder.

La multitud que ocupó el salón y los desórdenes que se efectuaron entre esa multitud para obtener un lugar, no tienen precedente en la historia del salón de jurados de Chicago.

En el exterior hubo luchas a puñetazos y se hizo necesario pedir refuerzos a la policía para poder conservar el orden.

En el interior del salón, sólo la amenaza de expulsar a los espectadores hizo que éstos se conservaran en orden.

En Agosto del año próximo pasado se presentó una acusación contra la compañía petrolera «Standard» de Indiana, por violaciones a la ley contra rebajas en los fletes de ferrocarril, por haber aceptado rebajas del ferrocarril Chicago y Alton.

Después de una verdadera batalla legal, se decidió que la compañía es culpable y se le condenó a una multa de veinticinco millones de dólares.

El juez tenía autorización para imponer una multa que no fuera menor de mil dólares ni mayor de veinte mil, por cada acusación.

Según las condiciones del proceso, el mínimo de multa no podía ser menor de veintinueve millones de dólares, pero como este mínimo puede ser clasificado por el Supremo Tribunal entre las condenas prohibidas por la Constitución, en vista de que el capital de la Compañía de Indiana no es más que de un millón de dólares, pero como este mínimo puede ser clasificado por el Supremo Tribunal entre las condenas prohibidas por la Constitución, en vista de que el capital de la compañía de Indiana no es más que de un millón de dólares, ahora se trata de averiguar si la compañía es aislada ó es una sucursal de la New Jersey, que tiene cien millones de capital, pues en ese caso se podrá aplicar la multa.

Después de que el fiscal leyó las conclusiones del proceso, el Juez llamó a Mr. Rockefeller a declarar.

Después del juramento de ley, el testigo declaró que es presidente de la Compañía petrolera Standard, pero el cargo es sólo honorífico, y que él no tiene nada que hacer personalmente en los negocios.

Preguntado acerca del capital de la Compañía Standard, de New Jersey, dijo que no lo sabe exactamente, pero que calcula que será de cerca de cien millones de dólares. Después preguntó el Juez cual fué el dividendo de la Compañía el año de 1905, á lo cual contestó Mr. Rockefeller, que, aunque no tiene idea exacta sobre el particular, cree que fué de cerca de cuarenta por ciento.

Con esto dió por resultado el interrogatorio al juez.

El fiscal interrogó a Mr. Rockefeller, acerca de qué empleado de la compañía podrá informar acerca de las entradas de la compañía en los años de 1904 y 1905, á lo que contestó que lo podría hacer Mr. Archibald ó Mr. Pratt.

Se llamó a declarar a éste, quien dijo que la compañía de Nueva Jersey es propietaria de la mayoría de las acciones de la Standard.

Después declaró Mr. Stanton, de la compañía del ferrocarril Chicago y Alton, y con esto se dió por terminada la audiencia.

Crisis Ministerial En la Argentina

Buenos Aires, Junio 6.—El Sr. Finedo, Ministro de Instrucción Pública, ha dado su dimisión, pretextando mala salud.

El Secretario de la Guerra, señor Fraque, presentó su renuncia muy en breve, á consecuencia de las diferencias que ha tenido con el Presidente sobre la cuestión de amnistía.

Nuevo Territorio Francés

Salgón, Cochinchina francesa, Julio 6.—Hoy se procedió á la formal toma de posesión del nuevo territorio de Batambang, Siam, por las autoridades francesas.

Este aumento de territorio proviene del tratado recientemente concluido entre el gobierno francés y el Rey de Siam.

Las Relaciones entre Francia y El Brasil

Río Janeiro, Julio 6.—Se están haciendo esfuerzos para lograr un estre-

chamiento de las relaciones entre Francia y el Brasil.

M. Paul Doumer, expresidente de la Cámara de Diputados francesa, visitará la ciudad de Río Janeiro en Septiembre próximo, á invitación del Ministro de Relaciones Extranjeras brasileño. En esa misma época, el crucero francés «Chasseloup» visitará los principales puertos del Brasil.

La Movilización de la Escuadra Americana

UNA OPINION FRANCESA

París, Julio 6.—En su número de hoy, el «Journal del Debats» dice:

«La decisión del gobierno de los Estados Unidos, de transferir al Pacífico casi todo el grueso de sus fuerzas navales tenidas hasta hoy en las costas del Atlántico, constituye un acontecimiento internacional de importancia, desde el momento en que indica el fin de esa nueva política naval.

Por mucho tiempo, viendo las cosas desde el punto de vista que primero se le ofrecía, el pueblo de los Estados Unidos se dió á considerar que Alemania era el único probable enemigo en el mar, y esta opinión pareció llegar á tener cierta justificación en el momento en que se aproximaba el conflicto con Venezuela. En esa época, la fuerza naval americana estaba concentrada en el Atlántico, mientras que en el Pacífico y en Extremo Oriente apenas si se veía representada la marina de guerra americana por uno que otro barco de poca importancia.

Poco después, las relaciones políticas y comerciales con Alemania han mejorado poco á poco, y ciertas combinaciones europeas han llegado á tranquilizar á la opinión americana respecto á un conflicto con Alemania y, sobre todo, nuevos problemas han hecho pensar de otra manera á los Estados Unidos.

«Cuando la prensa comenzó á propagar la creencia de que era posible una guerra con los vencedores de Rusia, reconocióse que en caso de un conflicto repentino, la marina americana se encontraría en una mala posición contra las escuadras japonesas concentradas en sus aguas territoriales.

Algunos barcos de guerra americanos en el Pacífico estaban separados.

«Como por encanto, dice una madre de familia, quedan curados mis hijos de golpes, caídas, cortaduras é infinidad de achaques menores con el maravilloso Extracto doble y el Unguento de Hamamelis del Dr. C. C. Bristol. No podemos pasarnos sin él.»

MEDIOS PARA EXTIRPAR

Una plaga del Café

En previsión de que pueda reaparecer la plaga de la «anguilula» que en el año pasado causó algunos estragos en Cuernavaca y en el distrito de Teotitlán, de Oaxaca, publicamos á continuación y en extracto, el folleto respectivo editado por la Comisión de Parasitología, acerca de esta plaga, que es una de las más serias que afectan á una rama de la industria nacional.

La anguilula del café es un gusano microscópico que vive en las raíces de esta planta, alterando su nutrición y ocasionando su muerte.

Introducidas las anguilulas en las raíces finas del café, producen en ellas, nudosidades de forma irregular cuyo volumen varía entre el de la cabeza de un alfiler y el de un grano de trigo, ó dilataciones casi cilíndricas de superficie lisa y de consistencia suculenta.

Examinadas en el microscopio en cortes transversales, se ven las anguilulas viviendo entre los tejidos, y se notan unos cuerpecillos delicados, en forma de saco, opalinos, que no son sino las hembras en estado de pueñez, y que más tarde se transforman en bolsas completamente llenas de huevecillos.

Estos son ovalados, grises y de aspecto granuloso; en algunos suele verse el embrión del gusanillo; caben doce en un milímetro, alineados en el sentido de su longitud ó de su eje mayor.

Si las anguilulas sólo atacan parte de las raíces, la planta sufre una enfermedad crónica, que le hace perecer después de algunos meses; pero si la plaga invade el total de ellas, la enfermedad es aguda ó fulminante y mata á la planta en el periodo de 8 á 15 días.

Las plantas jóvenes resisten más al ataque de las anguilulas que las adultas, pues éstas perecen con más frecuencia, de los cuatro á diez años de edad.

Los factores más importantes que favorecen el desarrollo de la plaga son: un terreno arenoso, humedad abundante y el crecimiento de hierbas ó de otras plantas cultivadas en cuyas raíces pueden albergarse los gusanillos.

Las hojas se inclinan á derecha é izquierda de la rama, en vez de permanecer extendidas horizontalmente; al principio son de un verde pálido, les falta el lustre característico de la hoja sana, y pasan después al amarillo, tomando todos los matices de un marchitamiento general; su borde es notablemente ondulado y caen con facilidad.

Las hojas de las plantas que sufren la forma fulminante, pasan pronto del verde lustroso al pardo obscuro, y el café aparece como tostado por la acción de un fuego violento.

La corteza de los tallos y la parte leñosa de éstos sufren un proceso de desecación, notándose que las partes corticales se ponen arrugadas y se desprenden fácilmente de la madera.

En cuanto á las raíces, ya indicamos el aspecto que toman con sus nudosidades, y siendo estos órganos de la planta los que reciben directamente el daño de la plaga, convendrá examinarlos de tiempo en tiempo, descubriendo una pequeña parte de ellos, y fijarse, sobre todo, en las raicillas últimas, que son las que ataca el parásito, con más frecuencia. Estas raicillas deben buscarse á muy poca profundidad del suelo comprendido en la zona de la sombra propia del café, producida por el sol en el zenit.

En caso de que sean fácilmente descubiertas las mencionadas nudosidades, desde luego habrá que aplicar los remedios que adelante indicaremos; y si no sucede así los interesados pueden remitir á esta Comisión algunas de las referidas raicillas, humedecidas y envueltas en hojas frescas (todo bien empacado), á fin de hacer el examen microscópico correspondiente é indicar con seguridad á los cafeteros si sus plantas se hallan ó no invadidas por la anguilula.

Con esta oportunidad recordamos á los agricultores que todas las consultas hechas en esta Oficina, relativas á parasitología agrícola, son enteramente gratuitas.

Remedios.—Los remedios preventivos comprenden las reglas siguientes:

1a. No sembrar plantas sino completamente sanas de sus raíces.

2a. Deben preferirse para el cultivo del café terrenos arenillosos. En los terrenos arenosos se propaga la plaga con facilidad; por esto convendrá colocar al pie de cada café plantado cierta cantidad de arcilla (barro) mezclado con la tierra del terreno de cultivo.

3a. Debe drenarse el terreno para evitar una abundante humedad en las raíces.

El perfecto estado de limpieza, para evitar que las anguilulas se alberguen en las raíces de las hierbas y faciliten el contagio. Por esto conviene en un café ya invadido, arrancar las hierbas de raíz y destruirlas inmediatamente con fuego; así quedará destruida buena cantidad de anguilulas.

5a. Las plantas muertas deberán extraerse con todo y raíz para destruirlas en el fuego; el lugar ocupado por ellas deberá desinfectarse con cal viva ó con solución fenicada ó biclorurada y dejarse libre de toda siembra durante dos años por lo menos.

6a. No deben sembrarse en los cafetales otras plantas que puedan ser atacadas por la plaga, tales como los plátanos, para evitar focos de infección.

En Cuernavaca se ha desarrollado la plaga sobre todo en esta planta, que la resiste bastante, por el cual los cultivadores de café deben abstenerse de emplear el plátano como planta de sombra del café.

Los platanales invadidos por la anguilula pueden tratarse con los mismos procedimientos empleados para el café.

7a. Debe darse el mejor cultivo á los cafetos, proporcionándoles los abonos minerales (no azoados) debidos, para fortalecer la planta y ayudarle á resistir el ataque de la plaga.

8a. Debe practicarse la desinfección de los terrenos plagados.

Los procedimientos de desinfección de los terrenos, constituyen á la vez los re-

medios propiamente curativos. Entre ellos se encuentran los siguientes:

1º El del sulfocarbonato de potasio recomendado por Sardelys.

2º El de la gasolina recomendado por Brede de Haan.

3º El de la bencina recomendado por Ritzema Bos.

4º El de el sulfato de hierro recomendado por Zimmermann.

5º El del sulfato de carbono recomendado por Delacroix y otros autores.

6º El del carburo de calcio, aplicado en la Saboya y en la Gironda, con todo éxito para la Filoxera de la vid.

Aplicación de estos remedios.—En

El sulfocarbonato de potasio.—En 4,000 litros de agua se ponen 800 kilogramos desulfocarbonato de potasio. Esta cantidad de líquido se repartirá en una hectárea de cultivo, depositando un poco en una cubeta colocada al pie de cada café enfermo. El residuo de potasa queda como un abono. Este procedimiento, aunque eficaz, es costoso é impracticable en México, por no conseguirse esa sal en el comercio.

(Continuará)

Solemne conclusión del mes de Jesús En Tejúpam, Oaxaca.

La activa Sociedad del Apostolado de aquella población organizó las solemnidades religiosas que estuvieron muy lucidas y para las cuales se distribuyó una gran cantidad de invitaciones.

El día 29 fué saludado con repiques á vuelo y salvas de cohetes.

A las 7 de la mañana se entonó la Tercia, siguiendo la misa solemne, con exposición del Santísimo.

Por la tarde á las 3 se rezó el Santísimo Rosario, saliendo el paseo de flores á las 5, al cual siguieron solemnes vísperas y matines.

El día 30 al romper el alba hubo atronadoras salvas de cohetes y cañonazos; hubo repiques á vuelo y la banda de esa villa lanzó sus alegres notas.

Hubo á las 6 de la mañana una misa rezada en la que se distribuyó la Sagrada Comunión por primera vez á 33 niños del Catecismo; en recuerdo de los 33 años que vivió Nuestro Señor en la tierra, sirviéndoles en seguida con desayuno en el corredor del Curato.

A las 9 comenzó la función solemne con exposición del Santísimo, hasta las 12 de la noche. Se entonó la Tercia y en seguida dió principio la misa, en la cual predicó el señor Cura, distribuyéndose después la Sagrada Comunión á las asociaciones establecidas en la Parroquia.

Con un intermedio de quince minutos dió principio la procesión del Santísimo por las enramadas y ermitas, puestas en el interior del claustro, haciéndose pequeñas pláticas en cada uno de los cuatro ángulos.

En la noche de 11 á 12 se practicó la Hora Santa, á la que asistieron todos los habitantes de la Villa, sus rancherías, los vecinos del pueblo de San Antonio Acuña y demás pueblos aledaños.

Terminada la bendición del Santísimo hubo entusiasmo indescriptible. No obstante estar la noche tan avanzada se escucharon los acordes de la banda, el estruendo de las salvas y un entusiasta repique á vuelo.

He aquí una lista de las asociaciones y comisiones que tomaron parte en las festividades:

Guardias de adoración al amorosísimo Jesucristo Sacramentado en la festividad del fin del mes de Junio todas las Asociaciones del modo siguiente:

De 11 á 1 de la tarde, «Asociación del Apostolado.»

De 1 á 3 de la tarde, «Asociación del Corazón de María, y de San Luis Gonzaga.»

De 3 á 5 de la tarde, «Asociación de Guadalupe.»

De 5 á 7 de la tarde, «Asociación del Carmen.»

De 7 á 9 de la tarde, «Asociación de San José.»

De 9 á 11 de la noche, el pueblo de Acuña.

De 11 á 12 de la noche, la Parroquia en conjunto.

Personas portadoras del palio durante la procesión y al colocar al Santísimo en su sagrario:

Señores Don Vicente y José de J. Feria, Don José María y Valeriano Neri.

Incensarios: señores jóvenes, Don José Piquinto, José María y José G. Feria y Manuel Feria.

Caballeros de Honor con cirio en mano: señores Francisco, Antonio (hijo), José Julián, Enrique y José Feria, Leo-